



■ Comunicat de premsa ■

---

## Presentación en Zaragoza de *Concordia*, Programa Cooperativo Territorial de Sangre de Cordón Umbilical

Forman parte del mismo Aragón, Baleares, Catalunya, Extremadura, Navarra y en un futuro próximo Cantabria y el Principado de Andorra.

El Programa Cooperativo Territorial de Sangre de Cordón Umbilical –*SCU*– que se presentará el martes, 16 de septiembre en Zaragoza, en el Departamento de Salud y Consumo del Gobierno de Aragón, Via Universitas, 36, forma parte del conjunto de programas de obtención de sangre de cordón umbilical –*SCU*– impulsados por los departamentos de salud de las comunidades de Aragón, Baleares, Catalunya, Extremadura, Navarra y en un futuro próximo Cantabria y el Principado de Andorra, además de casi una cincuentena de maternidades.

El Programa Cooperativo Territorial de Sangre de Cordón Umbilical nace con nombre propio, *CONCORDIA*, y se enmarca dentro del Plan Nacional de Sangre de Cordón. *CONCORDIA* facilita la puesta en marcha, de forma rápida y eficiente, de los programas autonómicos de donación; da respuesta a la creciente demanda social de este tipo sangre; preserva un alto nivel de calidad; facilita la generación de trasplantes y promueve la investigación clínica y biológica cooperativa sobre la *SCU*.

### **CONCORDIA se ejecuta alrededor de seis grandes ejes:**

Se trata de un proyecto que permite elaborar otros haciendo un especial hincapié en las características propias de cada una de las comunidades autónomas integrantes del programa de donación y obtención de sangre de cordón.

Se comparten protocolos técnicos.

Diseño conjunto u homogéneo, según el caso, de programas de divulgación, información y formación continuada.

Desarrollo en común de programas, intercambio de conocimientos y experiencias.

Criopreservación, control de calidad, almacenaje, distribución en y desde el **Banc de Sang i Teixits** para racionalizar la investigación, la eficacia en los resultados y la rentabilidad económica al unificar las donaciones en un punto central y



neurálgico, tendencia por otra parte común en otros organismos de este tipo situados en otros centros de donación europeos y en otros continentes.

Las acreditaciones de calidad tienen un marco único a través de CCA (Comité Conjunto de Acreditación, en España) y FACT-Netcord.

### **Suministro unidades desde CONCORDIA**

El Programa **Concordia** dispone de más de 9500 unidades de **SCU** de alta calidad disponibles en los registros nacionales **-REDMO-** e internacionales para cualquier paciente que lo necesite. Hasta el día de hoy, se han realizado un total de 424 trasplantes procedentes de donaciones altruistas a pacientes de todo el mundo.

Desde el año 2007 se suministraron un total de 72 unidades para el trasplante, siendo la mitad del total generado en todo el estado. De estas unidades, 33 se trasplantaron en España (10 en Madrid, 10 en Valencia, 10 en Barcelona, 2 en Córdoba y 1 en Sevilla). Este año 2008, el total de unidades suministradas suma 58.

Al margen del aumento de la actividad y de la ejecución del Programa **CONCORDIA**, que hoy presentamos, este año se desarrollan nuevas acciones como la implementación de un sistema de trazabilidad electrónica y de sistemas de formación continuada *e-learning*. En Catalunya, también se promociona un programa especial para la donación de cordón umbilical entre los nuevos colectivos de población, al igual que en el resto de las Comunidades Autónomas en las que mediante el Plan Nacional de Sangre de Cordón Umbilical, se distribuye documentación elaborada por la Organización Nacional de Trasplantes, dirigida a informar y solicitar la donación de sangre de cordón umbilical a madres de diferentes etnias, religiones y procedencias que viven y dan a luz en España, escrita simultáneamente en castellano y francés - inglés- árabe- chino y rumano.

### **Eficacia terapéutica SCU**

La eficacia terapéutica de la sangre de cordón umbilical **-SCU-** en el trasplante alogénico hemopoyético es similar a la de progenitores de donante adulto (clásicamente, médula ósea y sangre periférica). En la actualidad, los bancos de sangre de cordón umbilical **-BSCU-** son, incluso, más eficientes que los registros de donantes no emparentados de médula ósea ya que la disponibilidad de producto es inmediata. Por otra parte, el acceso a la donación de sangre de cordón es ya una demanda social. La creación de **Bancos de Sangre de Cordón Umbilical** es una operación compleja que requiere instalaciones especializadas, experiencia y recursos económicos elevados por lo que la rentabilidad de los mismos no es previsible a corto plazo.



**Jornada de presentación del Programa CONCORDIA**

Zaragoza, martes, 16 de septiembre de 2008.

**11:00 horas**

Bienvenida y presentación del acto

*Dr José Ignacio Sánchez-Miret, Coordinador Trasplantes Aragón*

**11:15 horas**

El programa Cooperativo Territorial dentro del Plan Nacional de Sangre de Cordón.

*Dra Roser Deulofeu, Coordinadora de Trasplantes de Catalunya*

**11:30 horas**

Despliegue del Programa Cooperativo interterritorial

*Dr. Ramon Pau Pla, Director Gerente del Banc de Sang i Teixits, Catalunya*

**11:45 horas**

El proceso de *naming* para un Programa Interterritorial de Cordón Umbilical

*Sra Elisenda Serra, Directora de Marketing del Banc de Sang i Teixits, Catalunya*

**12:00 horas**

Clausura del acto.

*Excm. Sra Dña. Luisa María Noeno Ceamanos, Consejera de Salud y Consumo del Gobierno de Aragón*

**Septiembre de 2008**

**Gabinet de Premsa**

**Montserrat Farré-Miró**

[premsa@bstcat.net](mailto:premsa@bstcat.net)

**Telèfon de contacte 93 302 70 45**

[www.bancsang.net](http://www.bancsang.net)